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（请各位博主与本报联
系，以奉薄酬。）

天天图图

博主：新摄影网

“穿越”无处不在。看到
这些漂亮的图片了吗？它们
来自匈牙利艺术家和摄影师
Kerényi Zoltán 的作品集

《Ablak a Múltra》。
这种“画中画”最常见的

拍摄手法就是将老照片与现
在的场景结合起来，仿佛打
开了一扇通往旧日时光的窗
户。老照片都是摄影师从网
上找来的，其中最早的照片
拍摄于 1900 年，而那些建筑
居然保存完好。

画中画

自隋朝开科取士以来，学子
考中进士，生活才能更有保障，而
进士的录取率很低。据统计，在
中国科举制度存在的近1300年
中，共录取10万余名进士，平均
每年录取76人。被录取为进士
的人自然不愁吃穿，那么，那些名
落孙山者是怎么生存的呢？

在名落孙山者中，相对有保
障的当数师爷。师爷不是朝廷
命官，没有政府编制，不占领导
职数，无正常上升空间，是地方
官员自己出钱聘用的幕后参谋，
职责是协助官员处理政务。能
干上师爷的，当数落榜群体中的
佼佼者。尽管师爷属于政府“三
无”人员，但有稳定的收入，且
仍可继续参加科举考试，有重
大立功表现的还可以转正，即
使不再博取功名，也可以活得
很滋润。

师爷名义上是“佐官而
治”，实际上往往“代官出治”，
手中掌握了一部分实权。比
如，曾国藩命李次青领兵作战，
结果他每打一次仗便败一次，
曾国藩很生气，写奏折弹劾
他，在奏折上有“屡战屡败”的
字样。后来，曾国藩的幕僚中
有一个叫李缓颊的人，把“屡
战屡败”改为“屡败屡战”，意
思便变得大为不同，李次青因
此被免罪。

在落榜的读书人中，能
被地方官聘请为师爷的比例
很低，大多数人不得不走上

“著述都为稻粱谋”这条路，
比如卢照邻、孟浩然、贾岛等
一批极具声望的才子，既屡
试不第，又没有当上师爷，
只好靠写作谋生，有的因此
过上了小康生活，甚至成为
百万富翁，但有的仍旧穷困
潦倒。

有的人读书不行，干脆
经商。明朝的沈万三和清
朝的伍秉鉴，家道殷实，虽
有钱读书，但科举无望，便
跟随父辈学习经商，成为当
时的商业巨子。伍秉鉴在
事业巅峰期拥有2600万两
白银（当时美国最富有的
人也只有700万两白银），
是名副其实的世界首富。
美国《华尔街日报》统计了
1000 年来世界上最富有
的50人，其中有6名中国
人入选，伍秉鉴就是其中
之一。
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博主：甘相伟（北大保安哥）

偶然上网，在微博上看到一条
消息，浙江省高考分数线公布后，西
湖边上停靠了7艘救生船，船上拉
起了横幅：高考不是唯一出路。

这条微博让人哑然失笑，可是
笑过之后是阵阵酸楚。

有多少学生十年寒窗苦读，为
的就是一朝金榜题名？一张薄薄的
录取通知书，是给自己辛苦读书的
回报，也是对父母多年来殷切期盼的
最好报答。

很多年前，我也想通过高考改变
命运。

我的家在鄂北的一个小山村里，
父亲早逝，全家人的生活重担落在了
母亲和三爹的身上。为了让我们念
书，母亲每日辛苦劳作，三爹也和很
多乡亲一样外出打工。

初中三年，我不曾给自己留娱乐
时间，那时，我相信，只有高考可以帮
我实现北大梦。

可惜命运总是喜欢跟人开玩笑，
高考失利让我与北大擦肩而过。用一
所普通大学的录取通知书总结这些年
来的学习成绩，纵然让我不甘心，但是
我仍然没有放弃读书的机会。何况，
对于母亲和三爹来说，这份不够理想
的成绩，已经实现了他们的梦想——供
我考上大学。

如果用一个词语来形容我的
大学，大概就是“寻常”吧。和大多
数学生一样，我忙着念书、打工，唯
一不同的是，我偶尔还会想起遥远
的未名湖。

时光荏苒，毕业、打工、赚钱，养
活自己，回报父母，在现实的压力面
前，关于北大的梦想离我远去。然
而，梦想就是连做梦都会想着的事
情，我无数次地追问自己，就这样放
弃了吗？

接下来的故事，被我写进了那
本书——《站着上北大》。

高考确实不是人生唯一的出路，
真正改变命运的也不是一场考试，而
是我们所受到的教育以及在挫折中
历练出的强大内心。只要相信学习
可以改变命运，并不断地努力，那么
一场高考根本不可能剥夺我们学习
的权利。

有人说，高考是每个人的成人礼，
只有通过了高考，才算真正站在了人
生的起跑线上。曾经的失利让我自卑
过，但始终不曾让我放弃，因为我坚
信，起点永远不能决定终点。能够决
定我人生的，只有我自己。

祝福金榜题名、美梦成真的同
学，同样也祝福所有不自轻、不放弃
的学子。
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美国流行
准新娘
与闺蜜拍裸照

美国人结婚少不了拍婚纱
照，但现在美国女性有了新爱好
——准新娘把准新郎甩在一边，
与闺蜜拍照，而且拍的是裸照，
庆祝准新娘单身生活即将结束。

“趁着青春留倩影”是不少
女性的美好愿望。想想也是，结
婚就是一道坎儿，准新娘在婚前
以最佳状态拍下裸照，不仅能给
老公一个惊喜，还能给将来留
下美好回忆。婚前拍裸照能增
强女人的魅力，因此越来越受
到准新娘们的欢迎。

新潮大胆的拍照方式并不
太容易被女性接受。摄影师莱
昂纳德表示：“很多女孩儿来拍
裸照时都会带上好友，为她们
壮胆，因此，我们就想：让她们
一起拍照岂不更有趣？她们
还带来红酒和美食，将拍摄变
成一次真正意义上的派对，既
庆祝好姐妹结婚，也可以增进
友谊。”

新娘和闺蜜们可以选择
全裸，也可以穿贴身衣物半
裸拍照，只要能凸显女性体
态美即可。与闺蜜拍摄裸照
的女子理查兹对这种尝试感
到很兴奋，她说和朋友们拍
摄这种照片加深了彼此的感
情，获得了很大的乐趣。
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